

## Opinión

# Villa Alemana avanza para liderar sustentabilidad regional

Por

**Nelson Estay**

Alcalde de Villa Alemana

**E**n Villa Alemana entendemos que la seguridad y el bienestar son integrales, hablamos de resguardar nuestro espacio público, fortalecer la convivencia y proteger el medioambiente.

En ese marco, hace pocos días vivimos un paso histórico para la comuna. Se entregó el terreno para el inicio de obras del Centro Municipal de Compostaje, el cual será la primera infraestructura de este tipo en la Región de Valparaíso con recursos públicos y permitirá, en el largo plazo, procesar hasta 21 mil toneladas anuales de residuos orgánicos que actualmente terminan en disposición final.

La planta se emplazará en un terreno municipal de casi 15 mil m<sup>2</sup>, con todos los permisos sanitarios y ambientales aprobados. Iniciará operaciones de forma gradual, comenzando con 2.100 toneladas anuales y aumentando progresivamente hasta su capacidad máxima.

Se trata de un cambio estructural en la forma en que gestionamos nuestros desechos, porque una comuna que gestiona sus residuos, planifica mejor su crecimiento. Esto significa disminuir emisiones de gases de efecto invernadero y avanzar hacia una economía circular que devuelva a la comunidad un producto útil para mejorar áreas verdes y entornos públicos. Da cuenta de una gestión eficiente de los recursos, empleo local y una comuna que asume con seriedad los objetivos ambientales.

Hoy podemos consolidar un proyecto responsable que se traduce en una inversión cercana a los \$1.950 millones, financiados conjuntamente por el Gobierno Regional y el municipio.

A esta política, se inte-

gran acciones que hemos asumido con firmeza y que impactan la vida cotidiana. Queremos ser un referente en la provincia y la región, y nuestra asociatividad con los alcaldes de la Provincia de Marga Marga va a permitir un trabajo en conjunto desde el cuidado de residuos orgánicos.

Nuestro compromiso es construir una comuna innovadora y sustentable, donde el desarrollo no sea improvisación, sino el resultado de una visión estratégica y decisiones firmes que resguarden la calidad de vida de las generaciones presentes y de aquellas que están por venir.

A esto se suman acciones desde la educación ambiental en los más pequeños, la fiscalización en materia de tenencia responsable de animales, programas de recuperación y mantenimiento de espacios públicos, labores de limpieza, acciones preventivas y, especialmente, la adecuada gestión de los residuos domiciliarios, implementada a través de la externalización total del servicio de aseo en Villa Alemana. Además, estamos promoviendo nuestro Parque La Reserva de Peñablanca, un espacio de 45 hectáreas, como nuestro principal pulmón verde y pilar fundamental para la conservación de la biodiversidad local.

El foco ha sido claro: gobernar es decidir con firmeza y convicción. Porque un municipio eficiente resguarda el derecho de cada vecino a vivir en un entorno ordenado, limpio y grato para vivir. Pero esta mirada no se limita a proyectos específicos, estamos sentando las bases del Villa Alemana del futuro y proyectándola hacia una comuna moderna, sustentable y preparada para crecer.

La calidad de vida se construye con decisiones concretas y acciones sostenidas en el tiempo; implica enfrentar los desafíos y proyectar el desarrollo de la comuna con una visión clara de futuro.

La planta de compostaje refleja avanzar hacia una ciudad más inteligente, optimizar el uso de financiamiento y facilitar los servicios para la comunidad. Una ciudad inteligente no es solo tecnología; es planificación urbana responsable y soluciones concretas para mejorar el bienestar y satisfacción de vida de cada familia.

**“La planta de compostaje refleja avanzar hacia una ciudad más inteligente, optimizar el uso de financiamiento y facilitar los servicios para la comunidad”.**

